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Abstract (en)
[origin: US2016146073A1] A variable valve gear for adjusting inlet or exhaust valves of at least two cylinder banks of an internal combustion
engine comprising a camshaft carrying cams, at least two pushrods for the transmission of a profile of the cams into a translatory movement for the
actuation of inlet or exhaust valves, wherein a rotatable adjusting member is provided between the outside contour of the cam and the pushrod,
wherein the actuating times of the inlet or exhaust valves on the at least two cylinder banks can be synchronously altered by rotation of the adjusting
member.

Abstract (de)
Variabler Ventiltrieb (1) zur Verstellung von Ein- oder Auslassventilen (6) wenigstens zweier Zylinderbänke (110, 110') einer Brennkraftmaschine
(100) mit - einer Nocken (2) tragenden Nockenwelle (22), wobei die Nocken (2) ein Profil aufweisen, - wenigstens zwei Stoßstangen (3) zur
Übertragung des Profils in eine translatorische Bewegung zur Betätigung von Ein- oder Auslassventilen (6), wobei zwischen der Außenkontur
der Nocke (2) und der Stoßstange (3) ein drehbares Verstellglied (8) vorgesehen ist, wobei durch Verdrehung des Verstellgliedes (8) die
Betätigungszeiten der Ein- oder Auslassventile (6) auf den wenigstens zwei Zylinderbänken synchron veränderbar sind.
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